
老哥：
现在是不是电动自行车停车

也要收费了？

主持人：
你是停在收费场所吗？

老哥：
不是，就停在路边。

主持人：
是有人在现场收费？

老哥：
是手机上收到了一条电动自

行车缴费的短信，所以我很奇怪是

不是电动自行车也开始收费了。

主持人：
会不会是发错了？

老哥：
这条短信是去年收到的，刚开

始我也以为是发错了或是有诈，就

没理会。可是前几天，我无意中进

入停车缴费查询发现，确实有停车

缴费信息。

主持人：
缴费金额多少？车牌号是电

动自行车的吗？

老哥：
停车费是 7 元。车牌号是我

电动自行车的牌照，我就纳闷怎么

会出现这样的情况。

主持人：
你的电动自行车牌照会不会

与汽车牌照相同？

老哥：
我也分析过，但就算是相同，

电话号码也不会这么巧也相同

呀。于是我按照短信中留的电话

咨询了。

主持人：
那边怎么说？

老哥：
说他们收的只是汽车的停车

费，电动自行车是不收的。我不知

道这条信息是怎么来的，也不知道

怎么消除这条缴费记录。不取消

它会不会产生滞纳金或影响个人

信用问题？

短信收到电动自行车缴费信息
打电话问又说非汽车不收费

采蘑菇的小姑娘：
我怀孕 3 个月了，每天被迫听

着另类胎教乐。

主持人：
什么另类音乐？

采蘑菇的小姑娘：
每到晚上，我家对面的邻居

就会播放摇滚乐，那声音简直震

耳欲聋。

主持人：
你住对面声音都觉得响，那邻

居自己不是更受不了。

采蘑菇的小姑娘：
是啊，我也很不理解。有时我

把电视机的声音调到最响，也敌不

过摇滚乐声音的穿透力。有时候，

电视里放的明明是悲情剧，入耳的

却是欢天喜地的摇滚乐，真有一种

哭笑不得的感觉。

主持人：
摇滚乐播放到多晚？

采蘑菇的小姑娘：
有时晚上 10 时，有时是晚上

12时。每逢周末，播放时间又会更

晚些。我是孕妇，经常被吵得睡不

好觉，有时实在忍受不了，我就去

借宿朋友家。

主持人：
对面住着什么样的人？

采蘑菇的小姑娘：
一大家子，全都是夜猫子。其

中，男主人 40 多岁，不过看着不像

是爱听这种音乐的人。我估计，爱

听摇滚乐的是他高中生儿子。

主持人：
你向他们反映过了吗？

采蘑菇的小姑娘：
我和妈妈找上门五六次，当晚

他们调低了音量，不过第二天又调

高了。

主持人：
声音这么响，影响的应该不止

你一家吧。

采蘑菇的小姑娘：
这摇滚乐一响起，影响的确实

不只是我们家，还有其他六七户邻

居。我想隔空喊个话：喂，对面的

听摇滚少年，你能消停会吗？

音响声震耳孕妇无奈外宿
隔空喊话听摇滚少年消停会
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聊聊烦心事
侃侃新鲜事
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我得了一种病
穿着高领短袖
捂着脖子度过
一个个夏天

曼曼：
夏天到了，我却不敢和正常人

一样穿圆领短袖。

主持人：
为什么？

曼曼：
10 岁那年，我突然得了白癜风，

脖子上长了一大片白斑，尽管不痛

不痒，看起来却像是毁容。

主持人：
这样的情况有几年了？

曼曼：
这毛病缠我 13 年了，春天发

作得更厉害。不过，最难熬的还是

夏天。

主持人：
是发病而难受吗？

曼曼：
我也是一个爱美的女孩，忍受

不了别人异样的眼光。我一穿上短

T 恤 ，脖 子 上 的 白 斑 就 暴 露 无 遗

了，只能穿着定做的高领短袖，捂着

脖子度过一个个夏天。

主持人：
生活受到挺大的影响？

曼曼：
是啊，就连找工作和找对象时，

我也是处处碰壁。

主持人：
工作看的是能力，不会因为你

的外表而受影响吧。

曼曼：
我想在工厂找份活干，一听说

要穿工作服，又不敢去了，因为工作

服领子低，遮不住脖子，别人看了肯

定要笑话我。后来，我自己开网店，

总算能自食其力了。可是，随着年

龄增长，婚姻大事又成了新的烦

恼。我去相过亲，还是因为白癜风

被人嫌弃。

主持人：
去医院看过吗？

曼曼：
我找过 10 多家医院，试过无数

种偏方，却 一 直 没 有 起 色 。 绝 望

边缘，我甚至有过轻生的念头，现

在想想挺傻的。有些人得了白癜

风，活得照样很励志，我就不信不能

治好。

主持人：
网友们，如果有谁知道治愈白

癜风的方法，请给这位坚强的女孩

支支招吧。

浮根四尘：
5 月 20 日就快到了。“520”因

为谐音我爱你，让它成为一年中最

受新人们追捧的“网红日”。以

往，每年结婚登记的最高峰，也会

在这一天出现。

主持人：
是的。每到“520”等吉日，婚

姻登记 处 都 会 迎 来 一 拔 拔 新 人

结婚登记热潮。

浮根四尘：
你怎样看待“好日子”结婚登

记热现象？

主持人：
挑一个“好日子”作为结婚登

记的日期是很多年轻人对未来美

好婚姻生活的期望与祝福吧。

浮根四尘：
嗯。显然不能仅仅从扎堆结

婚的表面现象看，也不能从简单地

评价这一现象的对与错。

主持人：
你 是 怎 么 看 待 这 一 结 婚 登

记热？

浮根四尘：
我觉得需要从更深、更广维度

进行观察，由表及里地剖析这一现

象，认真分析研究这一现象背后诸

多问题，才更有意义和价值。

主持人：
你发现了什么问题？

浮根四尘：
婚姻是一段漫长的旅程，其中

的每一天都应该被视为“好日子”，

而不仅仅是某个特殊的日子。在

平凡的日子里，夫妻双方共同经历

着生活的酸甜苦辣，共同承担着家

庭的责任和义务，这才是婚姻的真

正意义所在。

主持人：
不应该将所有的期待和幸福

寄托在某个特定的日子上？

浮根四尘：
是的。应该在日复一日的平

凡生活中用心经营、用爱浇灌，把

每一天都过成“好日子”。

主持人：
说来说去，找一个与自己有共同

志向，且体贴人、关心人的品行端庄

的对象，比挑个好日子登记更重要。

浮根四尘：
众所周知，现代年轻人的婚恋

观发生了多重变化，这种变化不是

单一的，而是呈现多元化、复杂化。

主持人：
怎么说？

浮根四尘：
比如，有的年轻人恐惧婚姻，

害怕被婚姻束缚，被称为恐婚族；

有的年轻人拒绝婚姻，崇尚独身

主义，被称为不婚族；还有的年轻

人只想恋爱不想结婚，追求自由

主义，被称为自由派；还有的年轻

人对婚姻期待高，谈恋爱信奉宁

缺毋滥绝不凑合，结果挑来挑去

就把自己挑剩下了，被称为剩男

剩女。

主持人：
如果恐婚族、不婚族越来越

多，结婚率和生育率就会随之下降。

浮根四尘：
是的。年轻人婚恋观改变影

响的不仅仅是年轻人，还会对结婚

率、离婚率、生育率产生间接或直

接的影响。

年轻人婚恋观的变化是无可

阻挡的。但我们要认真分析研究

年轻人婚恋观变化现象中，哪些变

化是消极的，哪些变化是积极的，

并采取切实可行的措施进行正面

引导，让年轻人转变消极的婚恋

观，热情地拥抱婚姻，正确看待家

庭，使结婚登记热不再是一日热，

而是日日热。

婚姻是一段漫长的旅程
每天都应过成“520”


